



AU COEUR DE FAMBINE

n°23

Juin 2014

LE MOT DE LA PRÉSIDENTE

Bulletin 23... THE bulletin ! Après lecture et relecture, je me dis que le Soleil brille sur Fambine mais aussi sur notre Association.

Depuis plus de 15 ans, les amis de Fambine ont su garder les mêmes objectifs : éducation, santé et amélioration de la vie quotidienne des Fambinois.

Lisez donc tous ces articles reflétant l'engagement et la générosité de tous.

What else ? Eh bien, un grand merci à toutes et à tous et de très prochains rendez-vous !

Bonnes vacances,

Bien amicalement,

Paulette MANDELBAUM

Dans ce numéro :

A VOS AGENDAS	1
DERNIÈRES NOUVELLES DE FAMBINE	2
LA DÉPÊCHE DU MIDI PARLE DE NOUS	3
PARTAGE, PARTAGE...	4
NOTRE HISTOIRE DE BOUCHONS	6

AGENDA DE NOS PROCHAINS RDV

Le 13 septembre, le Carrefour des Associations de Balma, n'hésitez pas ! Faites la rentrée avec nous !

Le 25 octobre, 3 chorales se mobilisent à l'Auditorium de Balma, qu'on se le dise !!! Un concert de chorales sera donné au profit de notre association avec notamment les groupes suivants :

La chorale **Jeune espérance** ; cette chorale située à Toulouse, regroupe des étudiants et des adultes venus de pays différents (Bénin, Cap Vert, Cameroun, Centre Afrique, Congo, Côte d'Ivoire, Sénégal, France, Togo) et dont leur but est de faire partager leur passion du chant qu'il soit de leur culture ou de tout autre horizon.

La chorale **Accord par foy** qui est la chorale adulte de Sainte Foy d'Aigrefeuille, dirigée par Mme Guédras-Laborie, depuis plusieurs années et qui dispose d'un répertoire tant classique que moderne.

Et une **chorale masculine** de voix basses qui propose des chants basques et russes.

Le 16 novembre, à l'espace Marqueille de Balma, notre Assemblée Générale.





DERNIERES NOUVELLES DE FAMBINE PAR IBRAHIMA THIAM

Le moulin à mil ! Financé en partenariat avec le Zonta International



Club Toulouse Clémence Isaure, le moulin est aujourd'hui opérationnel. Afin d'assurer son bon fonctionnement, il a été créé un comité de gestion par le chef du village, composé comme suit : Présidente : Mariama SARR Secrétaire générale : Adama SARR ; Trésorier : BADARA SARR ; Conducteur (manipulateur) Babouca Ndong. Il moud environ 90 kg de mil par jour en moyenne à raison de 25 F CFA le kg soit 2250

F CFA et ses besoins en énergie sont de 1 litre de gasoil par jour soit environ 800 F CFA car le moulin est équipé d'un moteur à gasoil. Sur le plan rendement, il est prouvé que le moulin a rendu un très grand service aux femmes du village car ces dernières étaient obligées de se rendre jusqu'à DJIRNDA pour piler le mil et ceci, tous les jours. Il très bien apprécié par les villageois. Le conducteur est actuellement bénévole car il est en période d'essai.



Les toilettes !

Quant aux toilettes, deuxième grand projet de cette année, elles sont fonctionnelles bien que l'adduction d'eau ne soit pas encore effective. Le matériel est sur place selon le chef du village Souleymane SARR et l'intervention du plombier est prévue au plus tard le 16 juin.

Pour l'instant, ce sont les élèves qui puisent l'eau de la borne fontaine toute proche. Elles sont bien entretenues car au nom de l'association et en ma qualité d'infirmier, assurant avec le docteur, les visites médicales trimestrielles, j'insiste beaucoup sur l'hygiène.

Et en direct de Fambine...

« C'est avec un grand plaisir que je vous écris ces quelques lignes pour vous remercier. Aucune personne ne saurait sous-estimer ce qui a été fait pour le village et en particulier pour l'école Kéba Thiam. C'est par votre générosité et par votre courage que nous sentons notre école changer, aujourd'hui, il y fait bon vivre. Aujourd'hui on voit le nombre de collégiens, de lycéens et d'étudiants issus de Fambine ! Désormais, avec les appareils dont nous disposons, vous allez recevoir davantage d'informations et de photos sur l'école et sur les collégiens. Au nom de toute la communauté éducative de Fambine et en mon nom, félicitations.

Thia Kanam. Yakhaka Yalla Fey.

(Allons de l'avant. Que Dieu vous récompense)

Retrouvez-nous sur le web !

www.lesamisdefambine.fr

Décès de l'Imam Ibrahima SARR, qu'il repose en paix et que les Fambinois gardent les yeux sur le chemin qu'il n'a pas dû manquer de leur montrer.



LA DÉPÊCHE DU MIDI PARLE (ENCORE) DE NOUS !

Balma. Théâtre impro pour les Amis de Fambine

Article exclusif réservé aux abonnés VOIR L'OFFRE DIGITAL Votre crédit de bienvenue en cours : 2 articles

Publié le 21/03/2014 à 03:52



La troupe théâtrale de la Bulle Carrée. / Photo DDM

Nouvelle soirée théâtrale en l'Auditorium de Balma le samedi 29 mars prochain, dès 20 h 30 avec l'association les «Amis de Fambine» qui œuvrent au développement économique et social de l'île de Fambine, au Sénégal. Ce n'est pas la première fois que cette association humanitaire organise une soirée théâtre, souvenez-vous «Amour, Gloire et Crustacés» en avril dernier ! Où pirates et filles de bonne famille rivalisaient de joutes verbales déliantes !

Cette fois-ci, «Théâtre d'impro» avec La Bulle Carrée : comme rien n'est prévu... Tout est possible. Passez une soirée improvisée où

personne, ni les comédiens amateurs ni vous, ne savez ce qui va se passer. Les élèves de l'école d'improvisation la Bulle Carrée proposent un match d'improvisation et offrent leur talent aux habitants de l'île de Fambine au Sénégal. Après quelques secondes de réflexion seulement, les équipes formées pour l'occasion, s'évertueront à créer des histoires ensemble sur les thèmes inventés et les exigences farfelues d'un arbitre, qui ne leur fera aucun cadeau : improvisation à la manière d'une comédie musicale, d'un western, de Marcel Pagnol, science-fiction, théâtre de boulevard... Observez les improvisateurs vivre des histoires totalement déjantées où l'humour aura toute sa place. Mais la réalité est difficile car vous serez les juges de leur talent !

Soyez nombreux à assister à ce match exceptionnel, et forcément unique car improvisé ! En même temps vous soutiendrez ces jeunes talents sensibles de surcroît à la bonne action !

La Dépêche du Midi

La Bulle Carrée a offert aux Amis de Fambine une bien aimable soirée de théâtre impro où plus de 100 personnes sont venues soutenir nos actions. Des inconditionnels de l'impro à de simples curieux !



Nouveau rendez-vous réussi avec nos amis de l'association GAG Groupe d'Animation de Gymnasia à Saint-Jean (31) qui propose différentes sorties ou activités tout au long de l'année : randonnées, marche nordique, soirées dansantes, bowling, karting... Et qui depuis six

ans participe à notre rando annuelle : le village de Briatexte a été cette année avec son Parcours des Crêtes le théâtre d'excellents moments de partage. Les bénéfices de cette sortie sont intégralement reversés à notre association. Encore merci à eux et un merci tout particulier à Gisou, véritable chef d'orchestre de ce rdv.

LA RANDO
AVEC NOS
AMIS DU
GAG DE
SAINT-JEAN
(31)





UN AMI DE FAMBINE... À FAMBINE

C'est maintenant devenu une habitude, tous les ans au mois d'avril, lors de notre séjour au Sénégal nous rendons visite aux Fambinois. Cette année nous étions en villégiature à Mar Lodj, autre île du Siné Saloum à seulement une heure de pirogue de Fambine. Pour éviter les grosses chaleurs de la journée, départ à 8 heures et arrivée une heure plus tard. Sur place, nous sommes accueillis par Ibrahima Thiam le correspondant des « Amis de Fambine » et Souleyman, le chef du village est parti à Djiffer.

Nous traversons le village, typique des villages sénégalais, fait de cases de bois et de chaume ou en parpaings et tôle ondulée avec de-ci de-là des enclos avec quelques chèvres, et partout, des femmes affairées aux tâches de la vie de tous les jours. Peu d'hommes, partis à la pêche sur les bolongs ou en mer. Les points d'eau répartis dans le village sont des lieux de rassemblement où chacune remplit des bidons de 20 litres et où les conversations ont l'air très animées.

Nous passons devant le château d'eau et la grande citerne, réalisations des « Amis de Fambine »

pour accéder à la case de santé où nous attend Fa-

tou, l'infirmière. Avec Ibrahima, lui aussi professionnel de santé, Fatou nous expose les activités en matière de santé publique et les problèmes rencontrés. Nous lui remettons les médicaments et le matériel envoyé par l'asso-

ciation, puis nous partons vers l'école un peu à l'extérieur du village.

Cette année nous ne sommes pas en période de vacances scolaires et tout le monde est là : personnel enseignant et élèves. Nous faisons la connaissance de M. Diouf, nouveau directeur de l'école qui nous reçoit dans son petit bureau aménagé dans la bibliothèque et qui lui aussi nous parle de son travail et des problèmes de l'école. Il nous présente ensuite les quatre instituteurs et nous visitons les classes où nous accueillent les élèves. Nous remettons au directeur de l'école le cahier de corres-



pondance de l'école Marie Laurencin de Balma, les courriers de la Présidente et les fournitures scolaires. Nous remettons l'argent des pochettes à la Présidente de l'association des femmes du village qui remercie les amis de Fambine en wolof traduit par le directeur de l'école. Ce dernier nous traduit également les remerciements pour l'action des amis de Fambine de l'Imam du village.

Ibrahima nous montre ensuite

le bloc WC construit cette année avec les fonds de l'association. Il ne manque que l'alimentation en eau. C'est, nous dit Ibrahima, pour la semaine prochaine. En Afrique ce qui n'est pas fait, sera souvent fait la semaine prochaine. Prochaine de quoi ? On ne sait pas.

En traversant à nouveau le village, nous nous arrêtons près du moulin à mil. On nous dit qu'il sert beaucoup aux femmes du village et il semble apparemment très utilisé.

Avant de prendre le ponton, le « chantier naval » est en pleine effervescence, une pirogue est en cours de construction. Et là où il y a encore un an tout se faisait à l'herminette un groupe électrogène permet de faire tourner une scie électrique.

Après cette courte visite nous retrouvons la pirogue et lors de notre retour nous croisons sur le grand bolong Souleyman, le chef du village de retour de Djiffer. Nous nous saluons et nous regagnons, nous Mar Lodj, lui Fambine.

Nous faisons la connaissance de M. Diouf, nouveau directeur de l'école qui nous reçoit dans son petit bureau aménagé dans la bibliothèque et qui lui aussi nous parle de son travail et des problèmes de l'école.



PARTAGE, PARTAGE...

Mettre des jeunes dans le coup !

Les amis de Fambine travaillent en partenariat avec les sixièmes du Collège Montalembert les Maristes de Toulouse. Après être passés dans chaque classe et avoir présenté Fambine, son école, le village, ceux qui oeuvrent sur place, les besoins, les projets, une classe a voulu entrer en communication avec les écoliers de Fambine : ils ont réalisé, avec leur professeur principal, un montage pour leur présenter leur classe et leur vie au collège, ils l'ont confié à Mr Montibus qui vient d'y faire sa visite annuelle au cours de ses vacances et l'a acheminé.

Sensibles aux nécessaires améliorations des conditions de travail des écoliers africains, tous les collégiens ont répondu présents pour les actions entreprises sur le collège. Après le fameux marché de Noël qui a rencontré un franc succès, en décembre, a été proposé à la veille des Fêtes Pascales dans le cadre des actions de Carême et dans un esprit de partage, un **marché de solidarité**. Là, rien à consommer dans l'immédiat mais ont été proposés à la vente des œufs vidés de leur contenu et décorés. Le thème pascal y a été ainsi décliné sous toutes ses formes, coquetiers et œufs grimés de multiples manières ont fait la une des centres d'intérêt. Bien sûr ont été aussi proposées à la vente, les confitures préparées avec soin par des Amis de Fambine, les pochettes africaines... Les jeunes ont mis leurs fonds de tiroir à contribution pour le plaisir de partager avec ces enfants. C'est ce qu'il ressort de ce marché dit de solidarité. C'est un petit rapport mais une volonté de partager le peu que l'on a. C'est plus un esprit qu'une opération financière. Le marché se tient sur la cour au moment où chacun mange ce jour-là un bol de riz. Les collégiens viennent, discutent, s'informent de l'évolution des projets concernant Fambine. C'est donc dans un esprit de partage que se vit ce moment.

Vendredi 23 mai nous avons proposé un **marché Fête des Mères et des Pères**. Préparé en amont par une campagne d'affichage et d'information auprès des jeunes et des enseignants, ce marché a présenté un éventail de produits beaucoup plus large pour permettre à ces collégiens tout en faisant un achat solidaire de trouver le cadeau qui plaira à maman ou papa ou parfois mamie et cela pour un petit prix. Un gros travail de mise en valeur du produit, une présentation sympathique et une conseillère pour l'aider dans son choix en fonction de son budget et de la personne à qui l'enfant le destine. Il y a eu un grand choix de plantes, de bijoux, de confitures, de bibelots en tous genres, de pochettes, porte-monnaie, porte-photo, vaisselle peinte, foulards et paréos magnifiques... Les jeunes attendent avec impatience ce marché. Ce sont des moments d'animation et de partage privilégiés.

Manière de vivre une solidarité concrète et incarnée !



Marie Renée Camps



HISTOIRES DE BOUCHONS



« Dans le cadre de nos actions au sein de notre résidence habitat jeunes, nous avons eu l'occasion de contacter l'association LES AMIS DE FAMBINE afin de lui proposer une intervention sur le thème de l'engagement associatif. Il était important pour nous que les objectifs et les actions de l'association soient expliqués aux jeunes afin de tendre vers une soirée riche en échange et en partage.

Nous avons pu alors accueillir Valérie, qui a su se montrer très réceptive à notre appel.

Sa passion, le partage de ses photos, ses explications ont permis de rendre la soirée conviviale et détendue.

Elle a présenté avec beaucoup d'enthousiasme et d'émotion l'association et sa persévérance a su impressionner et motiver les jeunes. A leur tour, ils collectent activement des bouchons en liège pour la soutenir dans sa démarche.

Les jeunes étant ravis de la soirée, nous l'attendons l'année prochaine pour une nouvelle soirée (ou plusieurs) avec beaucoup d'impatience. »

Amélie PAGES

FCMB Toulouse - FJT



Au Centre de Formation Pigier Toulouse (31) : **les lauréates du Concours Bouchons 2014** ! Récompensées dans leurs efforts par Laffite Liège de Portet-sur-Garonne et leur *ice bag* !

C'est tout de même la deuxième fois que la section des Assistantes de Manager nous fait le coup de remporter le *challenge* !

Mesdames, attention, ça va faire jaser ! Bon, qu'on se le dise toutefois, il y a avait **UN** homme dans la promo...

650 kg à ce jour, bientôt la tonne !





LES JEUNES ET NOTRE HISTOIRE DE BOUCHONS

Des Bouchons pour Fambine !

Nous sommes tous les cinq étudiants en BTS ANABIOTEC au LEGTA d'Auzeville et nous devons réaliser cette année pour notre formation un PIC, soit un Projet d'Initiative et de Communication. Nous souhaitons réaliser un projet caritatif et venir en aide à une association. Pour le réaliser, nous avons donc décidé de travailler en collaboration avec *Les Amis de Fambine* dont les motivations nous ont touchés.

Initialement, nous voulions organiser un cross sponsorisé avec les élèves de l'une des écoles de Castanet-Tolosan. Malheureusement, aucune école ne s'est montrée intéressée par le projet car nous étions dans l'impossibilité de le réaliser un autre jour que le samedi. Valérie nous a donc proposé de mettre en place une récolte de bouchons de liège

sous forme de concours inter-classes au sein même de notre lycée. Séduits par l'idée, nous avons réalisé ce projet avec les

Malgré quelques incompréhensions et des pertes de sacs à bouchons, nous avons réuni après trois mois de récolte 34 kg



Au Lycée Agricole d'Auzeville (31) : projet PIC 2014

classes de BTS et du secondaire du LEGTA.

Etudiants et adultes ont été tout aussi séduits que nous par ce projet et ont activement participé à la collecte.

de bouchons. Ceux-ci ont été donnés à Valérie pour qu'ils puissent être recyclés. L'argent reçu en échange servira à fournir des repas aux enfants de l'école de Fambine.

Nous sommes très heureux

d'avoir pu réaliser notre PIC en partenariat avec *Les Amis de Fambine*, et d'avoir ainsi pu venir en aide aux écoliers de l'île. Nous remercions Valérie d'avoir eu confiance en nous pour mener à bien le projet et surtout pour avoir accepté cette collaboration.

NOUVEAU POINT DE COLLECTE

Le **Point Recyclage de Leclerc Roques** accueille notre container design depuis quelques jours, jugez plutôt déjà l'accueil !!!

Merci à **Sandy** du Service Qualité de nous avoir contacté et d'avoir mis en place ce nouveau point de collecte qui nous fait être présents dans le sud de Toulouse !

Et merci à **Domi** pour sa création originale !





LES AMIS DE FAMBINE

4 rue Latécoère

31130 BALMA

paulette.mandelbaum@wanadoo.fr

valerie@lesamisdefambine.fr



Les enfants de l'école primaire de Bonrepos-sur-Aussonnelle (31) ont participé à une collecte de bouchons au profit de notre association qui en retire un bénéfice qu'elle réinvestit au profit des enfants de Fambine. Voici quelques témoignages:



J' ai demandé des bouchons en liège à mon Papou. Il en avait mais cinq ou six. Louise

Il était une fois un bouchon qui s'appelait Pépito. Le pire, c'est qu'on l'a enlevé de sa bouteille. Il a été transformé en lampe. Il a aidé les enfants de Fambine. Loïs.

J'ai demandé à maman quelques bouchons en liège, elle m'a donné quatre bouchons par jour pour que je vous aide. Paul.

J'ai demandé à mes parents des bouchons en liège et quand j'allais chez ma mamie, elle m'en donnait 3 ou 4. Lisa.

J'ai amené des bouchons pour aider d'autres enfants. Capucine.

À l'école primaire de Bonrepos-sur-Aussonnelle (31)

Je suis heureuse de vous aider car votre pays est plus pauvre que le nôtre. A Noël, on avait amené des bouteilles, j'ai pris tous les bouchons de liège, même si les

bouteilles n'étaient pas terminées. Gabrielle.

J'ai participé à la collecte de bouchon en liège car j'ai demandé à mes parents d'y participer. Savina

Je suis allée demander à ma mère si elle avait des bouchons de liège, elle en avait et maintenant ils sont chez vous. Camille

Mon père me ramène des bouchons en liège toutes les semaines. Kelyan

Cette association est bien car elle sert à aider des enfants. Aileen

Mes parents ont bu du vin et on a récupéré des bouchons. Ambre .

Nous avons récolté des bouchons de liège. Pour les fêtes, Noël et le nouvel an, j'ai récolté beaucoup de bouchons. Gaëtan

J'ai bien aimé participer à cette collecte de bouchons.– Léonore

J'ai adoré récolter des bouchons en liège, je les demandais à ma maman. ça m'a beaucoup plu d'aider l'association Fambine. Carla

J'ai demandé à des adultes de me donner des bouchons en liège. Sarah .

J'ai récolté tous les bouchons par une association et un hôpital parce que ma maman travaille pour une association pour les enfants. Fanny

Je suis allé chez mon papi et ma mamie. J'ai récolté beaucoup de bouchons. Au moins quarante. Hélio .

Mes parents ont bu du vin, on a récupéré des bouchons en liège. Jade

Tout un programme !! Merci les enfants !!